

## Compte-Rendu réunion

### fraternité Barbezieux/Kokologho-Bingo



Ce mardi 24 juin 2025, il est 17h 30 quand la réunion commence dans la salle paroissiale à Barbezieux.

Après quelques mots d'excuses et de remerciements, l'assemblée a une pensée pour Serge Tapon, ex Maire de Lagarde sur le Né, décédé il y a quelques jours et qui a bien oeuvré pour la fraternité. Puis, lecture est faite du Psaume (Ps 70 (71), 1-2, 5-6ab, 7-8, 15ab.17). En cette fin d'année scolaire, quoi de plus naturel que de louer le Seigneur pour son soutien tout au long de nos activités au profit de nos frères en Christ de Kokologho et de Bingo. Le groupe entonne « Que ma bouche chante ta louange ».

#### 1) Des nouvelles du Burkina

a) Père Paul Kinda qui exerce à Léo, mais avec lequel les relations perdurent, indique qu'il y a eu fermeture des bureaux juste après Pâques. La fête de la fraternité a eu lieu les 3 et 4 mai à Léo. On y a célébré la culture et la cohésion sociale. Presque toutes les ethnies du Burkina étaient représentées avec les déplacés internes. Beaucoup de personnes chassées par les terroristes ont trouvé refuge à Léo.

b) Pour Pâques, père Pascal Ouédraogo, référent des fraternités et prêtre diocésain de Koudougou, a félicité la fraternité pour ce qu'elle fait : ainsi, elle rayonne. Pour la Pentecôte, il souhaite à la fraternité un bel été 2025.

c) En réponse au message qu'il a reçu le 3 mai, père Raphaël Gansonré précise qu'il y a 12 clochers dans la paroisse de Bingo avec un membre de la fraternité par village. A Bingo, on compte 17 600 habitants et les femmes sont majoritaires dans toutes les tranches d'âge. 4 500 catholiques, 5 000 musulmans, 5 000 de religion traditionnelle, plus les protestants et évangélistes.

Un catéchiste ayant achevé sa formation, est arrivé le 14 mai. Le couple s'est installé dans un des villages de Bingo. Le 28 mai, c'était le décès d'un autre catéchiste venant de fêter ses 25 ans de vie de catéchiste. Il a été enterré dans son village natal à Samindaga, dans la paroisse de Kokologho.

d) Abel Kaboré, directeur de l'établissement (collège et lycée) Avenir Saint Michel de Kokologho a été averti du « bol de riz » auquel j'ai participé au réfectoire du collège Sainte Marie, vendredi Saint, 18 avril 2025, Carole Couribaut, la directrice envisage

de faire un don à l'établissement jumeau burkinabè.

Ce dernier n'ayant pas de compte bancaire, l'argent transitera par le compte de la paroisse « conférence épiscopale du Burkina Niger ». En tous cas, Abel précise que l'établissement compte 19 professeurs, 1 proviseur (Abel), 1 trésorière, 1 surveillante et 230 élèves dont 127 filles.

Il adresse les remerciements de tous, aux collégiens de Barbezieux, leurs parents et enseignants. Que Carole soit chaleureusement remerciée pour cette initiative.

De plus, la fraternité remercie l'Institution Ste Marie pour son don d'une trentaine de colis avec livres et fournitures scolaires variés.

Néanmoins, à l'avenir et progressivement, préférence sera donnée à l'envoi d'argent de manière à favoriser l'économie locale.

e) Père Jean-Marie Korbéogo de Kokologho, en 6 courtes lignes le 21 avril, a souhaité une belle fête de Pâques. Depuis, 3 messages ont été envoyés, et le 13 mai, seulement, une réponse. En fait, après un accident de la route le lundi de Pâques, père Jean-Marie a dû se reposer. Il nous dit qu'une « grande kermesse a été organisée afin d'avoir des moyens pour accompagner des jeunes qui rencontrent des difficultés dans leur cheminement vocationnel. » Il a précisé qu'à partir du 18 mai, il débutait « les sacrements de l'initiation chrétienne des écoliers dans les villages pour terminer en paroisse à la solennité de l'Ascension. Environ 1 300 jeunes recevront les sacrements de baptême, de confirmation et de l'Eucharistie. »

Jean-Marie nous a aussi écrit que fin décembre 2024, on comptait, à Kokologho 6 400 catholiques sur les 90 000 habitants.

Quant aux ateliers de formation et de jardinage entrepris début janvier 2024, ils sont arrêtés par manque de moyens.

2) A propos des finances :

Un extrait de compte fourni par Janine Garneau, trésorière à la paroisse, est diffusé à tous, dans la salle, et montre un solde à la hauteur de la générosité des donateurs. Que ces derniers soient vivement remerciés !

Le container est arrivé à Koudougou samedi 14 juin dernier.

3) A propos du concert du 4 mai en l'église :

Si, d'après l'EAP « Plusieurs paroissiens font remarquer que les chants et le répertoire n'étaient pas appropriés au lieu », nombreux autres paroissiens ont directement fait part de leur satisfaction. La chanteuse a chanté avec tout son cœur une trentaine de refrains des années 1960-1980. La liste des chansons avait été signée, le 25 mars 2025, par père Benoît Lecomte. Cette manifestation a permis des rencontres et un beau moment de partage.

4) Surtout pour des raisons de santé, Ghislaine se prépare à laisser ses responsabilités fin décembre 2025.

Pour une éventuelle nouvelle orientation, une discussion s'engage finalement :

a) sur les grands points de fonctionnement de la fraternité

b) sur les échanges avec les prêtres burkinabés (jamais avec des paroissiens)

c) sur les difficultés actuelles à se rencontrer (refus de visas). Serait-il possible de communiquer, tous ensemble, prêtres et paroissiens, avant la fin de l'année en « visio » ? ( cf. la proposition envoyée par whatsapp, à père Jean-Marie Korbéogo, le 22 décembre 2024, mentionnant le souhait d'un lien visuel avec « l'application zoom », laissée sans réponse).

d) sur les finances et leur utilisation.

Un courrier est adressé, dans ce sens aux abbés Jean-Marie Korbéogo et Raphaël Gansonré.

A la prochaine réunion (19 août 2025), rendez-vous sera fixé pour définir les modalités de la succession de Ghislaine.

5) Dates à retenir :

-♦ Compte-tenu de la date du repas fixé au

**samedi 20 septembre 2025** salle des fêtes de Saint Hilaire,

pour préparer ce repas, une réunion s'impose en semaine 34 : **mardi 19 août 2025 à 17h30**

(15 jours pour les inscriptions (date limite 7 septembre) et 15 jours permettant à M. Murguet ( traiteur) de préparer.

-♦ Quête au profit de la fraternité **dimanche 21 septembre 2025** après la messe à Barbezieux

-♦ Ciné-partage à Barbezieux avec un film dont le titre sera communiqué plus tard : **jeudi 4 décembre 2025 à 20h**

Pour clore, prière à Notre Père, prière à Marie et le verre de l'amitié.

Ghislaine  
ce 24 juin 2025